
По итогам 2022 года в аэропорту 
города Барнаула был зафикси-
рован исторический максимум 
пассажиров. Ожидается, что 
уже через несколько лет этот 
показатель превысит один мил-
лион человек.

В 2022 году проходящий пассажиропоток 
через Международный аэропорт Барнаул 
имени Г.С. Титова вырос на 20,5%. В резуль-
тате этот показатель впервые достиг 627,6 
тыс. – на 100 тыс. обслуженных пассажиров 
больше, чем годом ранее. И это с учетом 
отмены международного авиасообщения.

– Сегодня многие заграничные пере-
возки закрыты и Алтай становится еще 

интереснее для туристов, – отмечает заме-
ститель министра транспорта Алтайского 
края Дмитрий Коровин. – Мы всегда были 
аэропортом-пятисоттысячником, но выше 
500 тыс. человек не поднимались. В период 
коронавируса пассажиропоток падал до 
279 тыс. Уверен, что уже через несколько 
лет число пассажиров превысит миллион 
человек.

Поднять пассажиропоток до миллиона 
удастся благодаря инвестиционному согла-
шению по реконструкции аэропорта, кото-
рое было заключено между Правительством 
Алтайского края и холдингом «Новапорт» 
в прошлом году.

В инвестпроект вошло строительство 
нового аэровокзального комплекса и пе-
реоборудование имеющегося здания. Над 

проектом уже работают специалисты, 
стоимость работ составила 70 млн рублей. 
Госэкспертиза запланирована на конец 2023 
года, а завершение строительства назначено 
на 2026 год. По словам Дмитрия Коровина, 
региональные власти являются совладель-
цами авиапредприятия «Алтай» и участвуют 
во всех этапах работы над проектом строи-
тельства современного комплекса.

– Если раньше 500 тысяч пассажиров было 
совокупно по внутренним и внешним пе-
релетам, то теперь только по внутренним 
600 тыс. будет. Поэтому даже для межре-
гиональных поездок стоит говорить о ре-
конструкции, – уверен министр транспорта 
Алтайского края Антон Воронов.

В аэропорту Барнаула ожидают, что 
в 2023 году пассажиропоток превысит 

прошлогодний показатель и преодолеет 
отметку 670 тыс. человек.

Сегодня из воздушной гавани города мож-
но улететь в Москву, Екатеринбург, Новоси-
бирск, Казань, Омск, Томск, Санкт-Петербург, 
Сочи, Красноярск, Иркутск, Новый Уренгой, 
Пермь и Сургут. В этом году было открыто 
новое направление до Тюмени, перелеты 
осуществляются два раза в неделю. Также 
появится авиарейс до Челябинска.

– Будет продолжено субсидирование 
маршрутов в Казань, Екатеринбург, Омск, 
Новосибирск и Красноярск. Сумма средств, 
выделенных на субсидируемые авиарейсы в 
2022 году, составила 100 млн рублей, – добавили 
в пресс-службе краевого Минтранса.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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  ГЛАВНОЕ .

Ученье – свет
24 января во всем мире от-
мечается Международный 
день образования.

Праздник установила Генераль-
ная Ассамблея ООН в 2018 году. Дата 

помогает привлечь внимание к проблеме отсутствия у 
каждого пятого ребенка в мире возможности учиться.

Уровень образования жителей Алтайского края, со-
гласно данным последних Всероссийских переписей 
населения, постоянно возрастает. Свыше половины 
жителей региона в возрасте 15 лет и более имеют про-
фессиональное образование. С 2017 по 2022 год общая 
численность студентов, получающих среднее и высшее 
профессиональное образование, увеличилась на 8,1 
тыс. человек.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  ПРОИЗВОДСТВО .

27,1   
   
    
  

11,3 млрд на предоставление поддержки направлено 
из бюджета региона. И еще 15,8 млрд – средства феде-
рального бюджета. Финансовую помощь получили 655 
тыс. жителей края. Так, например, на выплаты семьям 
с детьми направили 14,3 млрд рублей, почти 6 млрд 
перечислено в виде компенсации по оплате жилищ-
но-коммунальных услуг и субсидий.

Избрали на пять лет
В пятницу в двух районах Алтайского края избрали глав.
На сессии Топчихинского районного Совета депутатов все 

присутствовавшие 17 народных избранников единогласно 
поддержали кандидатуру Дениса Тренькаева.

Единогласно на сессии районного Совета депутатов Немец-
кого национального района главой был избран Иван Гаас.

Срок их полномочий составляет 5 лет.

Ограничить или запретить?
Спикер Госдумы Вячеслав Володин поручил профиль-

ным комитетам нижней палаты парламента внести 
предложения о возможном запрете вейпов. Такая ини-
циатива поступила из-за растущей популярности этих 
электронных средств среди несовершеннолетних.

Как пишет РИА Новости, ссылаясь на источник в Думе, 
прошла встреча глав комитетов по охране здоровья, по про-
свещению и по молодежной политике по теме запрета вейпов. 
Ряд депутатов также высказались за ограничение продажи. 
Эту инициативу поддержал и Роспотребнадзор.

Вице-спикер Госдумы  Пётр Толстой отметил, что вопрос 
о том, в каком виде должен быть запрет вейпов, требует об-
суждения. Поступает много обращений от граждан, поэтому 
сегодня законодатели планируют обсудить эту ситуацию и 
провести экспертную работу.

Депутат Госдумы Яна Лантратова считает, что необходим 
полный запрет продажи вейпов даже взрослым. Также, по 
ее словам, нужна комплексная работа по борьбе с контра-
фактом, который сегодня составляет огромную долю на 
рынке продукции.

Татьяна ПЕРВОВА

Согреем героев
Жители Алтайского края до 23 февраля могут отпра-

вить российским военнослужащим на фронт теплый 
подарок, связанный своими руками, а также письма со 
словами поддержки.

Партия «Единая Россия» предоставит участникам акции 
все необходимое для изготовления вязаных изделий.

Первые такие посылки – письма со словами поддержки и 
более 150 вязаных изделий уже подготовили и отправили на 
фронт активисты старшего поколения города Красногорска 
Московской области.

Вязаные вещи будут собираться, сортироваться в мест-
ных отделениях партии, после чего направляться вместе с 
гуманитарными грузами в зону проведения СВО.

Антипа и Есфирь 
Почти 18 тысяч младенцев родилось в Алтайском 

крае в 2022 году. Некоторых из них назвали редкими и 
необычными именами.

Например, среди них есть такие мужские имена, как 
Бронислав, Есений, Спартак, Антипа и Гарри. Девочек тоже 
называли необычными именами. В частности, встречаются 
Авигея, Велена, Есфирь, Иветта, Каталея и Ладислава.

Чаще всего новорожденных мальчиков называли Артёмами, 
а девочек – Софиями, сообщает Управление юстиции 
Алтайского края.

Наиболее популярными именами также стали Михаил, 
Александр, Ева и Виктория.

Дмитрий СЕРДОВ

События 
на Украине

Об основных событиях 333-го дня военной специаль-
ной операции России.

Российские военные и добровольцы нанесли огневое 
поражение подразделениям противника в районах четырех 
населенных пунктов в ДНР, уничтожив более 80 украинских 
военных.

На Купянском и Краснолиманском направлениях Киев 
потерял за сутки более 130 человек.

Жилые дома мирного населения Новой Каховки в Хер-
сонской области попали под артобстрел украинских войск, 
ведутся аварийно-спасательные работы.

Спикер Госдумы Володин заявил, что поставки Западом 
наступательного вооружения Киеву приведут к глобальной 
катастрофе и ответным мерам РФ с использованием более 
мощного оружия.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости

Облачно. 
Небольшой, местами 

умеренный снег, метели.
Ветер западный 5-10 м/с, днем до 15 м /с.

-12о -14о 

ночь

-7о -9о

день

-6о -11о -8о -10о

-9о -10о

день -11о -13о

ночь

Облачно. Небольшой, местами 
умеренный, днем по северу 
местами сильный снег, метели. 
Ветер западный, местами 
порывы 15-20 м/с.

  ПРОГНОЗ .

Облачно с прояснениями. 
Небольшой, местами 
умеренный снег, метели. 
Ветер юго-западный 5-10 м/с.

25 января

26 января

Полёт нормальный

С высокой оценкой

Роскачество признало ал-
тайскую сметану одной из 
лучших в России.

Российская система качества за-
вершила лабораторные исследования 
сметаны 20-процентной жирности. Ис-
пытания были проведены по запро-
сам потребителей. Проверена сметана 
87 российских торговых марок, что со-
ставляет 70% доли всего рынка сметаны.

Три образца от производителей Ал-
тайского края успешно прошли испыта-

ния. Результаты показали, что представ-
ленные марки полностью соответствуют 
установленным требованиям.

ТМ «Алтайская бурёнка» и ТМ «Бе-
лый замок» получили в рейтинге пер-
вое место и вошли в пятерку лучших 
по общему количеству набранных 
баллов. Высокую оценку от специали-
стов получила и сметана под торговой 
маркой «Молочная сказка», рассказали 
в управлении края по пищевой, пере-
рабатывающей, фармацевтической 
промышленности и биотехнологиям.

Лабораторные испытания Роска-
чество проводило по двенадцати по-
казателям качества и безопасности. 
Сметану исследовали на достовер-
ность маркировки, органолептику, 
отсутствие в ее составе антибиоти-
ков и консервантов, соответствие 
микробиологических показателей 
установленным требованиям. Про-
верка не выявила в алтайской мо-
лочной продукции растительных 
жиров.

Ксения ШИРЯЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ф
от
о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

Сметана успешно прошла проверку.

Ожидается, что в 2023 году пассажиропоток будет еще выше.

в Барнаулев крае сегодня
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Непогода повлияла 
на графики вывоза 
твердых коммуналь-
ных отходов. Особенно 
пострадали жители 
юго-западных районов 
края. Мы выяснили, как 
на решение этой пробле-
мы повлияет смена ре-
гионального оператора.

Рай� онкй бьют тревогу
И в Змеиногорском, и в 

Локтевском районах местные 
СМИ регулярно с начала зимы 
обращались к теме задержек 
с вывозом мусора.

Так, «Змеиногорский вест-
ник» иллюстрировал снеж-
но-мусорные завалы красно-
речивыми фотографиями. 
В Локтевском районе газета 
«К новым рубежам» рассказы-
вала в декабре о драматической 
серии дорожных происше-
ствий с мусоровозом, который 
дважды в один и тот же день 
(13 декабря) попадал в аварии.

Журналисты, как и многие 
их земляки, тоже такие же 
собственники жилых поме-
щений, связанные точно таки-
ми же договорами по услугам 
ЖКХ, в том числе и по вывозу 
мусора. Поэтому в снежно-му-
сорной проблеме наши кол-
леги надеются на улучшения 
из-за смены регоператора по 
обращению с ТКО.

Комментйрует  
Мйнстрой�

Как уточнили в краевом 
Министерстве строительства 
и ЖКХ, в 2022 году конкурс-
ный отбор по выбору нового 
регионального оператора 
был вызван истечением сро-
ка действия соглашения об 
организации деятельности 
по обращению с ТКО на тер-
ритории зоны. По итогам про-

веденного конкурсного отбора 
соглашение об организации 
деятельности по обращению с 
ТКО на территории зоны было 
заключено с ООО «Автотранс». 
Региональный оператор при-
ступил к оказанию услуги в 
зоне своей деятельности с 1 ян-
варя этого года.

В Минстрое обратили вни-
мание, что в период новогод-
них праздничных дней на-
блюдалось переполнение на 

площадках накопления ТКО 
на территории Рубцовской 
зоны.

В ведомстве это переполне-
ние связывают прежде всего 
с неблагоприятными погод-
ными условиями, а также с 
перекрытием автомобильных 
дорог для движения больше-
грузных автомобилей, с за-
труднением проезда внутри 
населенных пунктов к кон-
тейнерным площадкам и ме-
стам накопления ТКО. Это и 
повлекло за собой образование 
навалов отходов около контей-
нерных площадок.

В Минстрое заверили, что в 
настоящее время со стороны 
«Автотранса» принимаются 
меры по восстановлению 
вывоза ТКО и очистке мест 
накопления от навалов от-
ходов. Новому регоператору 
было направлено требование 
о принятии мер, а также не-
обходимости оказания услуги 
по обращению с ТКО надле-
жащего качества.

В министерстве обратили 
внимание, что в декабре к ним 
не поступали обращения из-за 
не полученных гражданами 
услуг по обращению с ТКО на 
территории Рубцовской зоны.

«Болезнь переходного 
перйода»

Исполняющий обязанно-
сти главы Локтевского района 
Сергей Чичикин уверен, что 

нынешние трудности – вре-
менное явление.

– Это все «болезнь переход-
ного периода», когда новому 
регоператору приходится 
иметь дело и с тем, что не 
успел сделать предшествен-
ник. Но деваться ему некуда. 
Работа его еще только нача-
лась. Ликвидировать хвосты, 
оставшиеся от старого регопе-
ратора, то непогода мешает, то 
машины-мусоровозы ломают-
ся. «Автотранс» захлебывается 
сейчас. А люди жалуются, что 
не все успевают вовремя с от-
ходами сделать. Но виноватой 
(впрочем, как всегда и во всем!) 
они считают администрацию. 
Вся ситуация на контроле у 
Минстроя, селекторные сове-
щания проходят регулярно.

Главный специалист адми-
нистрации Змеиногорска по 
архитектуре, строительству, 
транспорту, благоустройству и 
ЖКХ Елена Фрицлер считает, 
что ситуация с вывозом ТКО 
нормализовалась:

– Горожане, конечно, жало-
вались на задержки с вывозом 
мусора и с очисткой мест его 
сбора. Были жалобы, что кон-
тейнеры завалены снегом. Все 
из-за непогоды: дуло и дуло 
все новогодние каникулы. Но 
сейчас проблема решается. 
С новым регоператором согла-
сован график вывоза отходов.

Евгений ПЛАТУНОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  ОСТРЫЙ ВОПРОС .

  НОВОСТИ  .
Цифровые права

Жители Алтайского края теперь могут предъявлять элек-
тронную версию водительского удостоверения.

Для этого необходимо скачать приложение «Госуслуги Авто». 
Там же есть цифровая копия СТС – второго основного документа, 
который требуют автоинспекторы у водителей.

Чтобы сотрудник ДПС смог проверить QR-код, в приложении 
достаточно нажать «Предъявить документ». Все ваши данные 
автоматически загрузятся из базы Госавтоинспекции. К слову, 
приложение работает даже без Интернета.

Однако в Министерстве цифрового развития и связи региона 
настоятельно рекомендуют пока что иметь при себе оригинал 
документа.

Если есть вопрос
В январе жители Алтайского края смогут получить кон-

сультации специалистов по вопросам оказания жилищ-
но-коммунальных услуг.

Для этого необходимо позвонить в рабочее время по теле-
фону горячей линии управления Роспотребнадзора: 8 (3852) 
66-54-27 и 24-99-59.

Первостепенная задача
В Алтайском краевом противотуберкулёзном диспансере 

появилось новое оборудование.
Современный операционный стол был закуплен за счет 

средств краевого бюджета. В Минздраве поделились, что новое 
оборудование более функционально, это значительно улуч-
шит условия проведения операций в легочно-хирургическом 
отделении.

Кроме того, произошло обновление и парка компьютер-
ной техники. В диспансер поступило 30 компьютеров за счет 
краевого бюджета, еще 40 закуплены за счет собственных 
средств. Их установят в поликлиническом и стационарном 
отделениях для автоматизации рабочих мест врачей и ме-
дицинских сестер.

Также в ближайшее время в диспансере будет установлен 
новый компьютерный томограф, что позволит более быстро и 
качественно проводить диагностику туберкулеза взрослому и 
детскому населению края.

В учреждении отметили, что укрепление материально-тех-
нической базы диспансера – одна из первостепенных задач. 
По мере необходимости будет проводиться дооснащение всех 
структурных подразделений.

Дмитрий СЕРДОВ

Для самых маленьких
В Белокурихе подходит к завершению возведение детского 

сада на 280 мест.
Как отметили в Минстрое Алтайского края, из 12 групп шесть 

будут посещать самые маленькие горожане.
Особенность нового детсада еще и в том, что его стены возво-

дились из бетона и были армированы, так как здесь распола-
гается зона повышенной сейсмической активности.

Здесь будут залы для музыкальных и спортивных занятий, 
изостудия, кабинеты, медблок.

Сегодня общая строительная готовность здания составляет 96%.

Йод, туры и мыло
Росстат перечислил товары и услуги, которые заметнее 

всего подорожали и подешевели в 2022 году.
Наибольший рост продемонстрировали цены на зарубежные 

туры, йод и средства гигиены.
Стоимость йода выросла на 55,2%, спичек – на 50,6%. Зна-

чительный рост показали цены на товары личной гигиены 
и бытовой химии. Больше всего подорожали туалетное мыло 
(44,2%), женские прокладки (43,5%), дезодоранты (38,8%), шам-
пуни (36,9%).

Существенно подскочили цены на туристические услуги. 
Так, туры в Египет стали дороже почти на 160%, в Турцию – на 
118,6%, в ОАЭ – на 73,6%.

Примечательно, что стали дешевле овощи из «борщового 
набора». Стоимость капусты снизилась вполовину, картофеля – 
на треть, свеклы – на четверть.

Кроме того, упали в цене газомоторное топливо и ряд това-
ров из дерева.

Татьяна ПЕРВОВА

Этой зимой соцсети за-
пестрели тревожными 
сообщениями барна-
ульцев: «Поликлинику 
на Горе закрывают», 
«Врачи и пациенты «на 
ушах»… А правда в том, 
что есть две досто-
верных новости, одна 
из которых по тради-
ции хорошая – ни один 
из 16 тысяч горожан, 
прикрепленных к фи-
лиалу поликлиники № 1 
на ул. Аванесова, 32, без 
доступной медицинской 
помощи не останется; 
другая «не очень» – зда-
ние признано аварий-
ным, эксплуатировать 
в таком виде его нельзя.

«Эксплуатйровать 
нельзя»

На днях в кабинете главного 
врача городской поликлиники 
№ 1 Барнаула Елены Азаровой 
прошла встреча инициатив-
ной группы ТОС «Нагорный» 
с представителями ведомств, 
непосредственно влияющих 
на разрешение ситуации: 
Минздрава, прокуратуры, деп-
корпуса, проектировщиками.   

Жители нагорной части 
Барнаула пришли с одним, 
по сути, вопросом: кто и где 
их будет лечить? Им хорошо 
известна непростая история 
«родной» поликлиники, ко-
торую правильнее называть 
филиалом – именном в та-
ком статусе она работает с 
2014 года, после присоедине-
ния к 1-й городской. По словам 
главврача Азаровой, уже тогда 
здание было аварийным, что 
подтверждено экспертизой 
2015 года. Несущие конструк-

ции усилили колоннами и под-
порками, на тот момент этих 
мер было достаточно, чтобы  
обеспечить безопасность мед-
персонала и пациентов.

С тех пор прошло семь лет, и 
осенью 2022 года инициативная 
группа обратилась в прокура-
туру и к депутатам по тому же 
вопросу. Ведь подпорки не сни-
зили аварийности здания, да и 

слухи о закрытии медучрежде-
ния в большом микрорайоне 
вспыхнули с новой силой.

Архитектурно-строитель-
ное бюро «Ар-Деко» представи-
ло на днях новое техническое 
заключение, директор проект-
ной организации Ольга Коно-
ненко подтвердила невеселую 
данность: 

– Здание эксплуатировать 
нельзя. Срочных аварийно-вос-
становительных работ требуют 
и несущие колонны в подвале, и 
чердачные перекрытия. Каркас 
необходимо усиливать стяжка-
ми, монолитным поясом, что-
бы обеспечить необходимую 
прочность конструкций. И уже 
потом приступать к плановому 
капитальному ремонту.

«Все� сохраняется»
Вопрос женщин из иници-

ативной группы ожидаемый, 
конечно: почему здание, офици-

ально аварийное с 2015 года, 
эксплуатировалось до сих пор? 
Чтобы ответить, вернемся к 
событиям тех лет. По словам 
замминистра здравоохране-
ния региона Сергея Насонова, 
у Минздрава был договор с 
застройщиком ближайшего 
ЖК о предоставлении нового 
помещения, куда и должен был 
переехать филиал поликлини-
ки № 1. Увы, не срослось. Пло-
щади эти строительная фирма 
переуступила торговой сети по 
более выгодной для себя цене. 
Коммерческая выгода перевеси-
ла социальную ответственность 
перед жителями территории.

Старое здание эксплуатиро-
вали, пока можно было. Сергей 
Насонов подчеркнул, что в ди-
лемме «закрыть – оставить» ве-
домство руководствовалось пре-
жде всего интересами людей:

– Сейчас филиал не имеет 
права оказывать медицинские 
услуги, это главное. В создавшей-

ся ситуации восстановительные 
работы, мы считаем, правиль-
нее всего провести по режиму 
ЧС – так можно существенно 
сократить их сроки, поскольку 
закон в этом случае позволяет 
обходиться без этапов дли-
тельных, до года, конкурсных 
процедур и согласования про-
екта. А второй стадией станет 
капитальный ремонт. Сейчас же 
мы должны перераспределить 
сотрудников и гарантировать 
пациентам доступность меди-
цинской помощи.

Капитальный ремонт уже 
включен в планы на 2025 год, 
и он позволит, по словам ме-
диков, дополнить терапев-
тическую службу филиала 
приемом узких специалистов. 
А пока идет реконструкция, 
жителям Нагорной части го-
рода предлагается алгоритм, 
озвученный Еленой Азаровой:

– В филиале работают семь 
терапевтов. Пятеро из них пе-

реезжают в основой корпус 
на улице Интернациональ-
ной; двое – в подразделение 
поликлиники на улице Ана-
толия. Такая схема удобна 
территориальной близостью 
к участкам. Вызовы участко-
вые врачи будут обслуживать 
по-прежнему, сохраняются и 
квоты на лечение в дневном 
стационаре.

«По мере  
поступленйя»

Информация о вводимой на 
период ремонта схеме обраще-
ний пациентов в ближайшее 
время будет размещена на сай-
тах Минздрава и городской 
поликлиники № 1, в чате ТОС 
«Нагорный». Активистки со-
общества готовы оповестить 
пенсионеров микрорайона. 
Остается одна проблема – 
транспортная, которую люди 
пожилые склонны считать 
все же медицинской. Одно 
дело – привычный маршрут 
«шаговой доступности». И со-
всем другое – штурм перепол-
ненных автобусов 55-го или 
33-го маршрута, когда надо 
проехать несколько остано-
вок с Горы в центр города. Для 
инвалидов ее можно будет ре-
шить с помощью социального 
такси, по словам председателя 
Барнаульской городской Думы 
Галины Буевич, для остальных 
тоже есть обнадеживающая 
новость:

– Несмотря на напряжен-
ность бюджета, город принял 
решение о покупке 18 автобусов 
на социально значимые марш-
руты – те, которые перевозчики 
не хотят обслуживать из-за низ-
кой коммерческой прибыли. 
Мы работаем с частниками, 
комитет по дорожному хозяй-
ству контролирует соблюдение 
условий заключенных с муни-
ципалитетом контрактов, в ко-
торых прописаны и количество 
автобусов, и регулярность рей-
сов. Проблема комплексная, мы 
готовы ее решать.     

Итогом встречи, похоже, 
удовлетворены все ее участ-
ники. Без медицинской по-
мощи никто из пациентов 
не останется – это главное. 
А  сложности, которые, веро-
ятно, возникать все же будут, 
договорились решать по мере 
поступления.

Тамара ПОПОВА,  
Евгений НАЛИМОВ 

 (фото)

  РЕЗОНАНС .

Старую поликлинику  
«вылечат»

Юлия Лыкова из села 
Озёрки Тальменского 
района, выучившись на 
музыковеда, решила 
уйти в бизнес. Сначала 
продукцию ее швейной 
мастерской покупали 
только друзья и знако-
мые. Но благодаря фи-
нансовой помощи в виде 
социального контракта, 
а также информаци-
онной поддержке цен-
тра «Мой бизнес» дело 
развивалось, и за три 
года к девушке обрати-
лись клиенты более чем 
из двадцати городов и 
пяти стран.

Правйльный�   
выбор

Пошивом текстиля для са-
мых маленьких Юлия занялась 
три года назад. По образова-
нию она музыковед, какое-то 
время работала завучем в му-
зыкальной школе. Но всегда хо-
тела стать бизнес-леди, правда, 
подходящее дело все никак не 
находилось.

Небольшой опыт в пред-
принимательской деятель-
ности у девушки был. Еще 

до работы с текстилем она 
открывала клининговую 
службу. Закупила средства для 
уборки, оборудование: пылесо-
сы – обычные и моющие. Но на 
практике оказалось, что наво-
дить чистоту не так интерес-
но. А бизнес в первую очередь 
должен быть хобби, которое 
приносит удовольствие, а уже 
потом – доход. Все-таки уборка 
не совсем приятное времяпре-
провождение.

К идее предприниматель-
ства Юлия вернулась, когда 
ушла в декрет. Как и многим 
другим мамам, ей стало скуч-
но сидеть дома во время дли-
тельного отпуска, поэтому она 
решила найти себе то самое 

хобби, которое в будущем 
удастся коммерциализиро-
вать.

– Помню, как зашла в Ин-
тернет и ввела в поисковике: 
«Идеи для бизнеса». Вариан-
тов предлагалось целое мно-
жество, даже не знала, что 
выбрать. Подсказала мама. 
Она у меня швея с 45-летним 
стажем, да и у меня были не-
большие навыки. Решили, что 
работа с тканями будет опти-
мальным вариантом. Все-та-
ки шить одежду для деток 
приятно. Особенно, когда у 
тебя подрастает свой ребенок, 
которого хочется наряжать и 
окружать красотой, – вспоми-
нает девушка.

МАЛЫЙ БИЗНЕС .

Хобби и до НовойМусор тоже в снежном плену?Мусор тоже в снежном плену?

  МНЕНИЕ  .
Заместитель прокурора Центрального района Барнаула 

Александра Денисова:
– По обращениям граждан все необходимые меры проку-

рорского реагирования мы предпринимали своевременно. 
И сейчас в схеме перераспределения врачебных участков, 
представленных главврачом лечебного учреждения, на-
рушений действующего законодательства нет, поскольку 
соблюдается и порядок оказания медицинской помощи, и 
время доезда до каждого из них – меньше часа. Ситуация 
находится и будет находиться на контроле в органах про-
куратуры до тех пор, пока не завершится весь комплекс 
ремонтных работ.

  СПРАВКА  .
Соглашение с ООО «Автотранс» об организации дея-

тельности по обращению с ТКО в Рубцовской зоне было 
подписано в ноябре 2022 года. Регоператор будет работать 
в течение 10 лет на территории Рубцовской зоны, в кото-
рую входят город Рубцовск, Волчихинский, Егорьевский, 
Змеиногорский, Краснощёковский, Курьинский, Локтев-
ский, Михайловский, Новичихинский, Поспелихинский, 
Рубцовский, Третьяковский и Угловский районы.

В филиале работают семь терапевтов. Пятеро из них переезжают в основой корпус на ул. Интернациональной;  
двое – в подразделение поликлиники на ул. Анатолия.

Красота и забота.

До такого «идеала» еще далеко.
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ПРАВИТЕЛЬСТВО АЛТАЙСКОГО КРАЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ОТ 09.12.2022 № 476

О внесенйй йзмененйй�  в постановленйе Адмйнйстрацйй Алтай� ского края от 13.10.2014 № 467 й постановленйе 
Правйтельства Алтай� ского края от 11.02.2020 № 46

Правительство Алтайского края постановляет:
1. Внести в постановление Администрации Алтайского края от 13.10.2014 № 467 «Об утверждении государственной программы Алтай-

ского края «Экономическое развитие и инновационная экономика» (в редакции от 25.03.2015 № 111, от 15.02.2016 № 41, от 02.06.2016 № 183, 
от 26.10.2016 № 368, от 26.12.2016 № 437, от 15.03.2017 № 77, от 15.06.2017 № 212, от 18.01.2018 № 15, от 08.02.2019 № 35, от 19.03.2019 № 85, от 
17.06.2019 № 220, от 17.10.2019 № 399, от 10.12.2019 № 485, от 27.03.2020 № 134, от 03.07.2020 № 288, от 09.10.2020 № 448, от 07.12.2020 № 518, от 
25.12.2020 № 566, от 08.02.2021 № 28, от 21.06.2021 № 214, от 14.07.2021 № 257, от 07.10.2021 № 379, от 18.11.2021 № 428, от 30.12.2021 № 508, от 
22.02.2022 № 55, от 13.05.2022 № 160, от 31.05.2022 № 192, от 14.07.2022 № 252, от 15.09.2022 № 335, от 18.10.2022 № 377) изменения, изложив 
отдельные позиции приложения 2 к государственной программе, утвержденной указанным постановлением, в редакции согласно при-
ложению к настоящему постановлению.

2. Внести в постановление Правительства Алтайского края от 11.02.2020 № 46 «Об утверждении порядка разработки, корректировки, 
осуществления мониторинга и контроля реализации стратегии социально-экономического развития Алтайского края и стратегии соци-
ально-экономического развития части территории Алтайского края» изменение, изложив пункт 4.1 порядка, утвержденного указанным 
постановлением, в следующей редакции:

«4.1. Мониторинг и контроль реализации Стратегии, Стратегии развития части территории Алтайского края осуществляются в соот-
ветствии с задачами, определенными статьями 15, 16 закона Алтайского края от 03.04.2015 № 30-ЗС «О стратегическом планировании в 
Алтайском крае».».

Губернатор Алтайского края, Председатель Правительства Алтайского края  
В.П. ТОМЕНКО.

ПРИЛОЖЕНИЕ
к постановлению Правительства

Алтайского края
от 09.12.2022 № 476 

ПЕРЕЧЕНЬ
мероприятий государственной программы Алтайского края «Экономическое развитие и инновационная экономика»

№ п/п Цель, задача,
мероприятие

С р о к 
реа ли-
зации

Уч ас т н и к 
программы

Сумма расходов (тыс. рублей) Всего Источники 
финансиро-
вания2 0 1 5 

год
2 0 1 6 
год

2 0 1 7 
год

2 0 1 8 
год

2019 
год

2 02 0 
год

2021 
год

2 0 2 2 
год

2 0 2 3 
год

2024 
год

2025 
год

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17

<…>

7 Мероприятие 2.2. Пу-
бликация статей в ре-
гиональных, федераль-
ных и международных 
печатных средствах 
массовой информа-
ции об инвестицион-
ных преимуществах 
Алтайского края

2 0 1 5  - 
2 0 2 5 
годы

М и н э к о -
номразви-
тия Алтай-
ского края;
КАУ «Алтай-
ский центр 
инвестиций 
и развития»;
КАУ «Алтай-
ский центр 
кластерного 
развития»

1975,9 1166,9 1200,0 1000,0 250,0 300,0 300,0 0,0 300,0 300,0 300,0 7092,8 к р а е в о й 
бюджет

<…>

10 Мероприятие 2.5. Со-
в е рше нс т в ов а н ие 
структуры инвести-
ционного портала и его 
перевод на иностран-
ные языки

2 0 17  - 
2 0 2 5 
годы

М и н э к о -
номразви-
тия Алтай-
ского края;
КАУ «Алтай-
ский центр 
инвестиций 
и развития»

0,0 0,0 888,0 780,0 250,0 274,0 900,0 1600,0 900,0 900,0 900,0 7392,0 к р а е в о й 
бюджет

<…>

СВЕДЕНИЯ 
об обеспечении гарантий равенства политических партий,  

представленных в Алтайском краевом Законодательном Собрании, при освещении деятельности на региональном государ-
ственном телеканале «Катунь 24», радиоканале «Катунь FM» за 2022 год

Месяц 
года

ТЕЛЕКАНАЛ,
РАДИОКА-

НАЛ

Наименования политических партий

Всероссий-
ская полити-

ческая партия 
«ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ»

Политическая 
партия КОММУ-
НИСТИЧЕСКАЯ 

ПАРТИЯ КОММУ-
НИСТЫ РОССИИ

Политическая пар-
тия «КОММУНИСТИ-

ЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ-

РАЦИИ»

Политическая 
партия ЛДПР - 
Либерально-де-
мократическая 
партия России

Социалистическая по-
литическая партия  

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА 

ПРАВДУ»

Объем эфирного времени (час:мин:сек)

Январь 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 01:14:13 01:12:10 01:12:48 01:13:46 01:12:09

РАДИОКАНАЛ 00:01:10 00:01:10 00:01:10 00:01:12 00:01:12

Февраль 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 01:19:17 01:18:56 01:18:59 01:17:52 01:19:54

РАДИОКАНАЛ 00:03:06 00:03:03 00:03:02 00:03:05 00:02:58

Март 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 01:47:18 01:47:54 01:46:38 01:44:56 01:48:09

РАДИОКАНАЛ 00:02:12 00:02:08 00:02:08 00:02:10 00:02:08

Апрель 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 04:09:35 04:05:11 04:05:21 04:03:00 04:04:50

РАДИОКАНАЛ 00:03:10 00:03:10 00:03:08 00:03:09 00:03:08

Май 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 04:26:15 04:27:41 04:26:56 04:22:41 04:25:50

РАДИОКАНАЛ 00:00:46 00:00:45 00:00:46 00:00:45 00:00:46

Июнь 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 03:24:00 03:22:24 03:19:32 03:19:26 03:19:25

РАДИОКАНАЛ 00:00:50 00:00:50 00:00:48 00:00:50 00:00:48

Июль 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 02:37:13 02:34:24 02:38:24 02:35:24 02:38:57

РАДИОКАНАЛ 00:03:46 00:03:45 00:03:44 00:03:46 00:03:48

Август 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 04:23:45 04:28:48 04:26:56 04:28:20 04:25:08

РАДИОКАНАЛ 00:02:48 00:02:48 00:02:50 00:02:50 00:02:52

Сентябрь 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 01:51:49 01:50:27 01:52:24 01:50:26 01:53:11

РАДИОКАНАЛ 00:01:00 00:01:00 00:01:00 00:00:58 00:00:58

Октябрь 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 01:07:58 01:09:32 01:09:18 01:07:52 01:08:20

РАДИОКАНАЛ 00:05:00 00:05:00 00:04:55 00:04:55 00:04:55

Ноябрь 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 00:51:46 00:51:49 00:51:49 00:51:34 00:53:08

РАДИОКАНАЛ 00:05:00 00:05:00 00:04:45 00:04:55 00:05:00

Декабрь 
2022 года

ТЕЛЕКАНАЛ 04:09:08 04:07:47 04:08:50 04:05:09 04:09:43

РАДИОКАНАЛ 00:04:55 00:04:50 00:04:50 00:04:50 00:05:00

Всего  
за 2022 год

ТЕЛЕКАНАЛ 31:22:17 31:17:03 31:17:55 31:00:26 31:18:44

РАДИОКАНАЛ 00:33:43 00:33:29 00:33:06 00:33:25 00:33:33

ПРАВИТЕЛЬСТВО АЛТАЙСКОГО КРАЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ОТ 28.12.2022 № 527

О внесенйй йзмененйй�  в постановленйе Правйтельства Алтай� ского края от 31.08.2017 № 326 
Правительство Алтайского края постановляет:
1. Внести в постановление Правительства Алтайского края от 31.08.2017 № 326 «Об утверждении государственной программы Алтай-

ского края «Формирование современной городской среды» (в редакции от 31.07.2019 № 296, от 25.05.2020 № 237, от 26.11.2020 № 509, от 
28.04.2021 № 147, от 26.10.2021 № 404, от 17.12.2021 № 466, от 28.02.2022 № 62, от 03.06.2022 № 200, от 24.08.2022 № 305, от 24.10.2022 № 383) 
следующие изменения:

в государственной программе, утвержденной указанным постановлением (далее – «Программа»):
приложение 2 к Программе дополнить позицией согласно приложению 1 к настоящему постановлению;
дополнить Программу приложением 13 согласно приложению 2 к настоящему постановлению.
2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования и распространяет свое действие на правоотно-

шения, возникшие с 15.08.2022.

Губернатор Алтайского края, Председатель Правительства Алтайского края  
В.П. ТОМЕНКО

ПРИЛОЖЕНИЕ 1
к постановлению Правительства

Алтайского края 
от 28.12. 2022 № 527

ПЕРЕЧЕНЬ
мероприятий государственной программы Алтайского края «Формирование современной городской среды»

№ 
п/п

Цель, задача,
мероприятие

Срок 
реали-
зации  
(годы)

Участники 
программы

Сумма расходов, тыс. рублей Источники

2018 
год

2019 
год

2020 
год

2021 
год

2022 
год

2023 
год

2024 
год

2025 
год

всего

<…>
11 Мероприятие 1.9.

Реализация проекта побе-
дителя VI Всероссийского 
конкурса лучших проектов 
создания комфортной город-
ской среды в малых городах 
и исторических поселениях 

2023 – 
2024

Министер-
ство;
органы 
местного са-
моуправле-
ния 

всего
в том числе 
федеральный бюджет
краевой бюджет
местный бюджет
внебюджетные 
источники

ПРИЛОЖЕНИЕ 2 
к постановлению Правительства Алтайского края 

от 28.12. 2022 № 527

ПРИЛОЖЕНИЕ 13
к государственной программе 

Алтайского края «Формирование
современной городской среды»

ПРАВИЛА 
предоставления иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение, из краевого бюджета бюджетам муниципальных 

образований на создание комфортной городской среды в малых городах и исторических поселениях – победителях Всероссийского кон-
курса лучших проектов создания комфортной городской среды 

1. Настоящие Правила устанавливают цели, порядок и условия предоставления иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое 
назначение, из краевого бюджета бюджетам муниципальных образований Алтайского края на создание комфортной городской среды в 
малых городах и исторических поселениях – победителях Всероссийского конкурса лучших проектов создания комфортной городской 
среды (далее – «иной межбюджетный трансферт», «победитель конкурса»).

2. Иные межбюджетные трансферты предоставляется в целях софинансирования расходных обязательств муниципальных образова-
ний – победителей конкурса (далее – «муниципальное образование»), связанных с реализацией проекта создания комфортной городской 
среды, предусмотренного конкурсной заявкой победителя конкурса (далее – «Проект»).

3. Иные межбюджетные трансферты предоставляются Министерством строительства и жилищно-коммунального хозяйства Алтайско-
го края (далее – «Министерство») в соответствии со сводной бюджетной росписью краевого бюджета на соответствующий финансовый год 
и на плановый период в пределах лимитов бюджетных обязательств, доведенных до Министерства как получателя бюджетных средств, 
на цели, указанные в пункте 2 настоящих Правил.

4. Иные межбюджетные трансферты предоставляются бюджетам муниципальных образований в соответствии с распределением, 
утвержденным законом Алтайского края о бюджете на очередной финансовый год и на плановый период и (или) правовыми актами Пра-
вительства Алтайского края в случаях, предусмотренных бюджетным законодательством.

5. Иные межбюджетные трансферты предоставляются муниципальным образованиям на следующих условиях:
а) наличие решения федеральной комиссии о признании муниципального образования победителем конкурса;
б) наличие утвержденной нормативным правовым актом муниципального образования муниципальной программы формирования 

современной городской среды, содержащей в том числе мероприятия по реализации Проекта победителя конкурса в году предоставле-
ния иного межбюджетного трансферта;

в) наличие в бюджете муниципального образования бюджетных ассигнований на исполнение расходных обязательств по финансово-
му обеспечению мероприятий, указанных в пункте 2 настоящих Правил, софинансирование которых осуществляется за счет иных меж-
бюджетных трансфертов, в объеме, необходимом для их исполнения, включающем размер планируемых к предоставлению иных меж-
бюджетных трансфертов;

г) наличие заключенного (ых) соглашения (й) между Министерством и муниципальным образованием о предоставлении  иного меж-
бюджетного трансферта, имеющего целевое назначение, из краевого бюджета (далее –«Соглашение»);

д) наличие утвержденного графика выполнения мероприятий по реализации Проекта (далее – «график»). 
6. Предоставление иных межбюджетных трансфертов бюджетам муниципальных образований осуществляется на основании Соглаше-

ния, заключаемого в государственной интегрированной информационной системе управления общественными финансами «Электрон-
ный бюджет» в соответствии с типовой формой, утвержденной Министерством финансов Российской Федерации.

Соглашения должны соответствовать требованиям, установленным действующим законодательством, настоящими Правилами, и пред-
усматривать в том числе следующие положения:

а) реквизиты муниципального правового акта, устанавливающего расходное обязательство муниципального образования, в целях ко-
торого предоставляется иной межбюджетный трансферт;

б) размер предоставляемого иного межбюджетного трансферта, порядок, условия и сроки его перечисления в бюджет муниципально-
го образования на реализацию соответствующих расходных обязательств;

в) значения результата использования иного межбюджетного трансферта;
г) обязательства муниципального образования по обеспечению:
софинансирования реализации Проекта в объеме необходимом для реализации такого проекта в случае, если конкурсной заявкой 

было предусмотрено осуществление муниципальным образованием софинансирования реализации Проекта; 
реализации мероприятий, предусмотренных Проектом, на площади общественной территории, указанной в конкурсной заявке;
выполнения условий предоставления иного межбюджетного трансферта;
достижения значений результатов использования иного межбюджетного трансферта;
соответствия разработанной проектной документации функциональному зонированию, планировочным, архитектурным и дизай-

нерским решениям Проекта, представленного в составе конкурсной заявки;
соблюдения графика;
соблюдения запретов и ограничений на допуск отдельных видов промышленных товаров, происходящих из иностранных государств, 

для целей осуществления закупок для государственных и муниципальных нужд, предусмотренных действующим законодательством на 
момент осуществления закупок в целях реализации Проекта;

представления в Министерство документов, подтверждающих целевое использование иного межбюджетного трансферта, в том чис-
ле проектную и иную документацию, подготавливаемую в соответствии с законодательством Российской Федерации в целях реализа-
ции Проекта;

оснащения общественной территории, на которой реализуется Проект, в период производства работ системой видеонаблюдения с по-
следующей возможностью трансляции видеопотока через сеть «Интернет» в режиме онлайн на сайт www.gorodsreda.ru;

наделения муниципальной общественной комиссии полномочиями по осуществлению контроля за реализацией Проекта и соответ-

ствием разработанной проектной документации планировочным и архитектурным решениям Проекта, представленным в составе кон-
курсной заявки;

размещения информации о реализации Проекта на информационных конструкциях (баннерах, растяжках, рекламных щитах и т.п.), 
в средствах массовой информации и социальных сетях, на официальных сайтах в сети «Интернет» с обязательным указанием логотипа 
федерального проекта «Формирование комфортной городской среды» национального проекта «Жилье и городская среда», выполненного 
в соответствии с утвержденным брендбуком указанного Проекта;

представления в Министерство отчетов о выполнении графика и условий Соглашения по установленным Соглашением форме и срокам;
представления в Министерство отчетов об использовании иного межбюджетного трансферта, а также о достижении значений резуль-

тата использования иного межбюджетного трансферта по установленным в Соглашении форме и сроки;
исполнения требований Министерства о возврате иного межбюджетного трансферта в случаях, предусмотренных действующим зако-

нодательством, настоящими Правилами и Соглашением;
завершения реализации Проекта в соответствии с графиком, но не позднее 31 декабря года следующего за годом предоставления ино-

го межбюджетного трансферта;
выполнения иных обязательств, связанных в обеспечением реализации мероприятий, указанных в пункте 2 настоящих Правил;
д) порядок, сроки и состав документов, представляемых в Министерство и подтверждающих целевое использование иного межбюд-

жетного трансферта, в том числе проектную и иную документацию, подготавливаемую в соответствии с законодательством Российской 
Федерации в целях реализации Проекта;

е) порядок, сроки и периодичность представления отчетности о выполнении графика мероприятий по реализации Проекта, условий 
Соглашения, об использовании иного межбюджетного трансферта, а также о достижении значений результата использования иного меж-
бюджетного трансферта;

ж) порядок осуществления контроля за выполнением муниципальным образованием обязательств;
з) условия, при которых могут быть внесены отдельные изменения в Проект;
и) ответственность муниципальных образований за нарушение условий и обязательств, установленных настоящими Правилами и Со-

глашением, в том числе нарушение предусмотренных графиком сроков выполнения работ по реализации Проекта; 
к) порядок вступления в силу Соглашения;
л) график выполнения мероприятий, предусмотренных Проектом;
м) иные положения, регулирующие порядок предоставления иных межбюджетных трансфертов.
7. Размер иного межбюджетного трансферта для i-го муниципального образования, реализующего Проект, рассчитывается по формуле:

Ti = VФБ + VКБ, 

где:
Ti – размер иного межбюджетного трансферта на финансирование реализации проекта в i-м муниципальном образовании, рублей;
VФБ – размер финансирования реализации проекта в i-м муниципальном образовании за счет средств федерального бюджета, установ-

ленный в соответствии с решением федеральной конкурсной комиссии по организации и проведению конкурса, рублей;
VКБ – размер финансирования реализации проекта в i-м муниципальном образовании за счет средств краевого бюджета, установлен-

ный в соответствии с конкурсной заявкой, рублей.
8. Перечисление иного межбюджетного трансферта в бюджет муниципального образования осуществляется на казначейские счета, от-

крытые в территориальном органе Федерального казначейства, при условии представления муниципальным образованием в Министер-
ство перечня документов, состав которых определяется Соглашением.

9. Оценка эффективности использования иного межбюджетного трансферта осуществляется Министерством путем сравнения фак-
тически достигнутого в отчетном году и установленного Соглашением значения результата использования иного межбюджетного транс-
ферта: «Реализован проект победителя Всероссийского конкурса лучших проектов создания комфортной городской среды в малых горо-
дах и исторических поселениях в срок, установленный графиком, не менее ед. нарастающим итогом».

Контроль за достижением муниципальными образованиями результата использования иного межбюджетного трансферта осущест-
вляется Министерством. 

10. В случае если муниципальным образованием по состоянию на 31 декабря года, следующего за годом предоставления иного меж-
бюджетного трансферта, допущено нарушение обязательства по достижению значения результата использования иного межбюджетного 
трансферта, предусмотренного Соглашением, и в срок до первой даты представления отчетности о достижении значения результата ис-
пользования иного межбюджетного трансферта в соответствии с Соглашением в году, следующем за годом окончания реализации Про-
екта, указанное нарушение не устранено, объем средств, подлежащий возврату из бюджета муниципального образования в краевой бюд-
жет до 1 мая, следующего за годом окончания реализации Проекта, рассчитывается по формуле:

Vвозврата = (Vимбт x k x m/n) x 0,1,

где:
Vвозврата – размер средств, подлежащий возврату из бюджета муниципального образования в краевой бюджет, руб.;
Vимбт – размер иного межбюджетного трансферта, предоставленного бюджету муниципального образования, без учета остатка иного 

межбюджетного трансферта, не использованного по состоянию на 1 января текущего финансового года, руб.;
m – количество результатов использования иного межбюджетного трансферта, по которым индекс, отражающий уровень недостиже-

ния i-го результата использования иного межбюджетного трансферта, имеет положительное значение (единиц);
n – общее количество результатов использования иного межбюджетного трансферта (единиц);
k – коэффициент возврата иного межбюджетного трансферта.
Коэффициент возврата иного межбюджетного трансферта рассчитывается по формуле:

k = ∑ (1 – Ti/ Si)/m, где:
где:
Ti – фактически достигнутое значение i-го результата использования иного межбюджетного трансферта на отчетную дату;
Si – плановое значение i-го результата использования иного межбюджетного трансферта, установленное Соглашением;
m – количество результатов использования иного межбюджетного трансферта, по которым индекс, отражающий уровень недостиже-

ния i-го результата использования иного межбюджетного трансферта, имеет положительное значение (единиц).
При расчете коэффициента возврата иного межбюджетного трансферта используются только положительные значения индекса, отра-

жающего уровень недостижения i-го результата использования иного межбюджетного трансферта.
Требование о возврате иного межбюджетного трансферта направляется Министерством муниципальному образованию в течение 30 ра-

бочих дней со дня обнаружения нарушения, связанного с исполнением обязательств по обеспечению достижения значений результатов 
предоставления иного межбюджетного трансферта, предусмотренных Соглашением.

11. Основанием для освобождения муниципального образования от применения мер ответственности, предусмотренных пунктом 
10 настоящих Правил, является документально подтвержденное наступление следующих обстоятельств непреодолимой силы, препят-
ствующих исполнению соответствующих обязательств:

установление регионального (межмуниципального) и (или) местного уровня реагирования на чрезвычайную ситуацию, подтвержден-
ное правовым актом органа государственной власти Алтайского края и (или) органа местного самоуправления;

установление карантина и (или) иных ограничений, направленных на предотвращение распространения и ликвидацию очагов зараз-
ных и иных болезней животных, подтвержденное правовым актом органа государственной власти Алтайского края;

аномальные погодные условия, подтвержденные справкой территориального органа федерального органа исполнительной власти, осу-
ществляющего функции по оказанию государственных услуг в области гидрометеорологии и смежных с ней областях;

наличие вступившего в законную силу в году предоставления иного межбюджетного трансферта и году, следующем за годом предо-
ставления иного межбюджетного трансферта, решения арбитражного суда о признании несостоятельной (банкротом) организации, де-
ятельность которой оказывала влияние на исполнение обязательств, предусмотренных Соглашением о предоставлении иного межбюд-
жетного трансферта.

12. В случае нецелевого использования иного межбюджетного трансферта и (или) нарушения муниципальным образованием условий его 
предоставления, в том числе невозврата муниципальным образованием средств в краевой бюджет в соответствии с пунктом 10 настоящих 
Правил, к нему применяются бюджетные меры принуждения, предусмотренные бюджетным законодательством Российской Федерации.

13. Остаток не использованного на 1 января очередного финансового года иного межбюджетного трансферта подлежит возврату в кра-
евой бюджет в порядке, предусмотренном бюджетным законодательством Российской Федерации.

14. Министерство и муниципальное образование в соответствии с действующим законодательством несут ответственность за целевое 
и эффективное использование бюджетных средств, а также за своевременное представление отчетности об использовании иного меж-
бюджетного трансферта.

15. Ответственность за достоверность представляемых в Министерство сведений и соблюдение условий, предусмотренных настоящи-
ми Правилами и Соглашением, возлагается на орган местного самоуправления муниципального образования, с которым заключено ука-
занное Соглашение.

16. Министерство:
выступает главным администратором поступлений, указанных в пунктах 10, 12 – 13 настоящих Правил;
принимает меры по своевременному и полному возврату иного межбюджетного трансферта муниципальным образованием, в том чис-

ле обращается в суд с исковыми заявлениями о возмещении ущерба, причиненного Алтайскому краю нарушением муниципальным об-
разованием бюджетного законодательства Российской Федерации и иных нормативных правовых актов, регулирующих бюджетные пра-
воотношения.

17. Государственный финансовый контроль за использованием бюджетных средств, связанных с предоставлением иного межбюджет-
ного трансферта, осуществляется в соответствии с законодательством Российской Федерации и Алтайского края.
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Запретить возво-
дить некрасивые или 
не вписывающиеся 
в общую застройку 
здания смогут мест-
ные власти. В Градо-
строительный кодекс 
внесены поправки, 
которые позволят 
им контролировать 
облик новостроек.

Ранее повлиять на внеш-
ний облик новостроек 
местные власти могли, 
прописав это в правилах 

благоустройства, поясняет 
главный архитектор Там-
бова Яна Ломко. Однако 
строительные компании 
все равно не всегда согласо-
вывали с ними архитекту-
ру зданий, чаще всего дела-
ли это лишь по настоянию 
банков, выдающих им кре-
диты. Однако с сентября 
прошлого года вступили по-
правки в законодательство, 
которыми ради упрощения 
и ускорения строительства 
запрещено требовать от 
застройщиков подобные 
согласования. Исключение 
сделано для городов феде-

рального значения Москвы, 
Санкт-Петербурга и Сева-
стополя, они по-прежнему 
должны застраиваться с 
учетом мнения властей 
и архитекторов городов. 
В виде исключения реги-
оны могут требовать согла-
сования архитектурно-гра-
достроительного облика 
объекта капстроительства 
до марта 2023 года.

Новым законом мест-
ным властям дадут воз-
можность и далее контро-
лировать архитектурный 
облик городов. Предпола-
гается, что города смогут 

определять в правилах 
землепользования и за-
стройки территории, где 
согласование с архитекто-
ром будет обязательным 
(это может быть, напри-
мер, исторический центр 
города или другие особо 
важные территории). Это 
позволит осуществлять 
такую процедуру там, где 
она действительно обосно-
ванна и целесообразна, 
подчеркивали ранее в 
пресс-службе Минстроя.

Определить эти террито-
рии необходимо до осени 
нынешнего года. Требова-

ния к архитектурно-гра-
достроительному облику 
объекта капстроительства 
будут включать в себя тре-
бования к объемно-про-
странственным, архитек-
турно-стилистическим и 
иным характеристикам. 
Они должны быть указа-
ны в градостроительном 
регламенте. Согласования 
архитектурного облика не 
потребуется для объектов 
обороны и безопасности, 
тех, которые находятся на 
территории учреждений, 
исполняющих наказание, 
и некоторых других.

Местные власти смогут Местные власти смогут 
вводить запрет  вводить запрет  
на строительство  на строительство  
некрасивых зданийнекрасивых зданий

Новый закон объясняет, кому  Новый закон объясняет, кому  
не продадут оружие, а у кого отнимут не продадут оружие, а у кого отнимут 
лицензию на право стрелятьлицензию на право стрелять

С 1 июля 2023 года микрофи-
нансовые организации (МФО) не 
смогут начислять по новым зай-
мам сроком до года больше 0,8% 
от суммы долга в день. Общая 
переплата, включая проценты, 
комиссии, штрафы и неустойки, 
не превысит 130% от размера 
займа. Закон об этом публикует 
«Российская газета».

До этого ставки по краткосрочным 
ссудам достигали 1% в день, а максималь-
ная переплата – 150%.

Для специальных микрозаймов до 
10 000 рублей на срок до 15 дней лими-
ты тоже поменяются. Со второго полу-
годия 2023 года МФО смогут начислять 
не больше 1% от выданного спецзайма 
в день (сейчас 2%), а предельная сумма 
процентов и комиссий не будет выше 
15% (пока 30%).

Как рассказывал в интервью «Рос-
сийской газете» первый зампред Банка 
России Владимир Чистюхин, новые огра-
ничения заставят микрофинансовые 
организации (МФО) более ответственно 
подходить к выдаче займов, поскольку 
они должны быть заинтересованы в 
возврате займа и сохранении «хороших» 
заемщиков.

По словам руководителя Службы по за-
щите прав потребителей и обеспечению 
доступности финансовых услуг Банка 
России Михаила Мамуты, микрофинансо-
вый рынок в целом положительно влияет 
на борьбу с рынком черного кредитова-
ния в России.

Но при этом черный рынок кредито-
ров не исчез и, по признанию Мамуты, 
едва ли когда-нибудь исчезнет до конца. 
Предложение таких услуг есть до тех пор, 
пока существует спрос на них, причем у 
клиентов заведомо неплатежеспособных, 
чей личный риск дефолта либо близок, 
либо равняется 100%. «Они не смогут по-

лучить заем в банке или МФО, но смогут 
получить его у нелегального кредитора. 
Тем не менее чем эффективнее работа-
ет рынок микрофинансирования, тем 
меньше та прослойка, которая вынуж-
дена решать свои проблемы на черном 
рынке», – считает Мамута.

По его словам, государство должно 
поддерживать людей другими инстру-
ментами, чтобы им не приходилось брать 
заем на черном рынке. «Это задача другого 
порядка, социальная миссия государ-
ства, на мой взгляд, делать так, чтобы 
этим людям не нужно было брать взай-
мы, чтобы государство поддерживало 
их другими инструментами: целевыми 
субсидиями, занятостью и так далее», – 
рассказал Мамута.

Тем временем
С 1 января для банков с универ-

сальной лицензией и МФО начинают 
действовать лимиты по потреби-
тельским необеспеченным креди-
там для заемщиков, имеющих долго-
вую нагрузку свыше 80%. Для банков 
также введены лимиты на выдачу 
таких кредитов сроком более пяти 
лет, говорится в сообщении Банка 
России.

В случае несоблюдения лимитов кре-
диторам потребуется дополнительно 
формировать запасы капитала и сокра-
щать объемы выдач таких кредитов в 
следующем квартале.

Эта мера будет сдерживать кредито-
вание заемщиков с высоким уровнем 
долговой нагрузки, а также ограничит 
искусственное удлинение срока креди-
тования, отмечают в Банке России.

ЦБ также планирует продолжить 
работу по совершенствованию и раз-
витию макропруденциальных инстру-
ментов, позволяющих своевременно 
ограничивать риски финансовой ста-
бильности.

Водителям позволили  
проходить медосмотр  

дистанционно 
Соответствующие поправки 

в законы «Об основах охраны 
здоровья граждан в РФ» и «О 
безопасности дорожного дви-
жения» приняты.

Но вступят в силу только с 1 
сентября этого года.

Дело в том, что нормативные 
акты, которые затрагивают дея-
тельность коммерсантов, у нас 
вступают в силу либо 1 марта, 
либо 1 сентября. Очевидно, что 
поправки, которые допускают 
к управлению водителей что 
грузовых, что пассажирских 
перевозок, бизнеса касаются 
напрямую.

Итак, согласно новым по-
правкам, дистанционно у во-
дителей, которые работают на 
грузовых или пассажирских 
перевозках, смогут замерять 
давление, измерять пульс, 
проверять адекватность пове-

дения. Им даже измерят чисто-
ту дыхания на наличие паров 
алкоголя. Причем это касается 
всех перевозчиков, в том числе 
водителей такси. Им также пе-
ред выездом необходимо про-
веряться. При этом процедура 
должна обеспечивать иденти-
фикацию водителя, исключая 
возможность подмены одного 
лица другим.

Также предусматривается, 
что в случае проведения дис-
танционных медосмотров во-
дители не менее двух раз в год 
должны будут в очном режиме 
сдавать анализы на наличие 
алкоголя и наркотиков.

Хотя есть исключение. Дис-
танционные медосмотры будут 
запрещены для водителей меж-
дугородных автобусов, перевоз-
ящих пассажиров на расстояния 
более 300 километров.

Пожарных не будут наказывать  
за оправданный риск

Поправки в Федеральный 
закон № 69-ФЗ «О пожарной 
безопасности» позволят по-
жарным выполнять свои непо-
средственные обязанности по 
тушению огня даже в самых 
сложных условиях и не опа-
саться при этом привлечения 
к уголовной или материальной 
ответственности.

Теперь на стороне огнеборцев 
стоит два понятия, которые вве-
дены в закон, – это «оправдан-
ный риск» и «крайняя необхо-
димость».

Ранее такие понятия также 
существовали, но их формули-
ровки были размытыми. Было 
не всегда понятно, виновен ли 
тот или иной руководитель, по-
сылая подчиненных, скажем, на 
крышу горящего здания, склада 
или внутрь полыхающего торго-
вого центра.

Теперь же в законе сказано, 
что пожарные «могут освобо-
ждаться от ответственности 
за причинение вреда здоровью 
спасаемых людей, личного со-
става пожарной охраны, иных 
участников тушения пожара или 
их гибель...»

Как сообщили в пресс-служ-
бе МЧС, отныне поправки в 
федеральный закон исключа-
ют правовую неопределенность 

понятий «оправданный риск» 
и «крайняя необходимость». А 
также устанавливают границы 
наступления ответственности 
личного состава пожарной ох-
раны за действия при тушении 
пожаров и проведении аварий-
но-спасательных работ.

Это позволит начальникам и 
самим пожарным легче идти на 
риск в условиях особо сложных 
пожаров в надежде использовать 
даже малейший шанс на спасение 
людей.

Во многих других странах 
такой практики, к слову, нет. 
Скажем, в США пожарным 
запрещено рисковать собой и 
своими подчиненными, если 
здание уже охвачено огнем. Там 
считается, что страховка все по-
кроет, а если кто и пострадает 
или погибнет, так это не приве-
дет к привлечению пожарных к 
суду за бездействие.

У нас же риск оправдан. Только 
за последние пять лет при туше-
нии пожаров личным составом 
подразделений пожарной охраны 
было спасено и эвакуировано око-
ло одного миллиона человек. Но 
действия пожарных почти всег-
да выходят за рамки требований 
обеспечения безопасных условий 
труда, а потому риск и должен был 
быть узаконен.

В уголовных 
процессах  
расширят  

применение  
видеосвязи

Несколько законов внесли 
важные поправки в УПК. Ряд 
новаций расширяет примене-
ние видеосвязи и электронных 
документов в ходе уголовных 
процессов. Другой закон предус-
матривает, что приговоры будут 
зачитываться в сокращенном 
виде: только вводная и резолю-
тивная часть.

Документы публикует сегодня 
«РГ». Как рассказал в свое время 
председатель Верховного суда Рос-
сии Вячеслав Лебедев, оглашение 
полного текста приговора неред-
ко занимает продолжительное 
время и не создает каких-либо 
дополнительных возможностей 
для судебной защиты прав и за-
конных интересов сторон. Иные 
приговоры приходится зачитывать 
несколько дней.

Причем слушать приговор 
участникам процесса приходится 
стоя. Простоять двое-трое суток 
на ногах, чтобы узнать, виновен 
или нет и сколько потом сидеть, – 
отдельное испытание.

В мотивировочной части изла-
гаются подробности и детально 
разъясняется, почему именно че-
ловека признали виновным. Со-
ответственно, чтобы обжаловать 
приговор, необходимо изучить 
мотивировочную часть.

Поэтому участники процес-
са, безусловно, должны иметь 
возможность своевременно по-
лучить на руки полный текст 
приговора.

Другие поправки в УПК расши-
ряют применение электронных 
технологий в уголовных процес-
сах. По словам экспертов, УПК и до 
того предусматривал использова-
ние в уголовном судопроизводстве 
систем видео-конференц-связи 
и электронных документов. Но 
были ограничения.

Новация предусматривает 
возможность участия посред-
ством видеосвязи в судебном за-
седании суда любой инстанции 
для всех участников уголовного 
судопроизводства: подсудимого, 
осужденного, их представителей, 
свидетеля, потерпевшего, граж-
данского истца и ответчика, экс-
перта, специалиста, прокурора.

Так что, допустим, потерпев-
шему из другого города будет не 
обязательно приезжать на апел-
ляцию.

Серьезные поправки в закон «Об 
оружии» публикует сегодня «Рос-
сийская газета». Документ край-
не важный. В нем есть несколько 
серьезных изменений, которые 
подсказала сама жизнь.

Так, впервые вводится предваритель-
ная проверка граждан, желающих при-
обрести оружие. Что будут проверять? 
Те, кто впервые решил купить оружие, 
пройдут проверку не просто по типу здо-
ров-болен, а совсем другую – на «нали-
чие опасности нарушения прав и свобод 
граждан, угрозы государственной или 
общественной безопасности».

Такая проверка станет проводиться 
либо органами внутренних дел, либо 
органами ФСБ, как сказано в законе – «с 
привлечением оперативно-розыскных ор-
ганов». Вынесенное по результатам такой 
проверки заключение, если гражданин 
способен перейти грань разумного и он 
опасен, станет основанием для отказа в 
выдаче лицензии на приобретение ору-
жия. Этот запрет – не на всю жизнь. От-
рицательное заключение будет действо-
вать два года. Потом можно попробовать 
снова. В этом правиле есть исключения 
– подобную проверку не будут проходить 
военнослужащие и представители ко-
ренных малочисленных народов.

Важно, что аналогичную проверку могут 
назначить и тем, кто уже имеет лицензию. 
Итоги проверки могут стать основанием 
для аннулирования разрешения на оружие. 
Это правило писано кровью.

Прошедшие новогодние праздники 
показали, насколько актуально внима-
тельно проверять тех граждан, у кого 
уже есть право на оружие.

Вот одно из последних сообщений из 
полицейской сводки – в квартире обык-
новенного жилого дома обнаружены три 
тела: хозяина, его жены и дочери. Провер-

ка показала, что стрелял хозяин квартиры 
в жену и дочь, потом покончил с собой.

Стрельба велась из карабина, на ко-
торый у мужчины были все права. Но 
вот на охоту он в последние годы не хо-
дил ни разу, а спиртным злоупотреблял 
крепко. Во хмелю грозил оружием своим 
домочадцам и соседям.

Забрали бы у него вовремя лицензию 
на оружие, возможно, не произошла бы 
трагедия... И таких примеров сотрудни-
ки правоохранительных органов могут 
приводить очень много.

Практически любой участковый как 
в большом городе, так и в маленьком 
селе может рассказать, что на вверенной 
ему территории найдется подобный вла-
делец лицензии на оружие. Речь идет о 
гражданах, которые в какие-то моменты 
представляют реальную опасность для 
окружающих. И потом, когда случится 
несчастье, уже не важно, из-за чего слу-
чилась трагедия, – выпивка, склочный и 
неадекватный характер или наркотики.

Таких граждан в недавние времена мог-
ли даже наказать – оштрафовать, отпра-
вить мести улицы суток на пятнадцать, 
но вот лишить его права покупать оружие 
раньше органы не имели возможности.

Также по новому закону не будут выда-
вать лицензии на приобретение оружия 
еще нескольким категориям граждан. 
Вот полный перечень.

Это в первую очередь будут фигу-
ранты уголовных дел – подозреваемые 
или обвиняемые в совершении именно 
умышленного преступления.

Следом за ними в законе названы 
граждане, освобожденные судом от уго-
ловной ответственности за умышленное 
преступление по нереабилитирующим 
основаниям.

Это важное уточнение – именно «по 
нереабилитирующим основаниям». То есть 
человек не искупил вину, а его простили, 
или для наказания прошел срок давности.

Важно подчеркнуть, что этим лю-
дям такие ограничения в праве на ли-
цензию грозят не на всю оставшуюся  
жизнь.

Им можно будет получить право на 
покупку оружия, но позже. В новом за-
коне про них сказано, что ограничение 
для таких людей будет действовать два 
года со дня вступления решения суда в 
законную силу.

По нынешним поправкам в Закон «Об 
оружии» не получит лицензии и еще 
одна, кстати, весьма многочисленная 
категория граждан.

Речь идет о гражданах, привлеченных 
к административной ответственности за 
отказ пройти медосвидетельствование 
на состояние опьянения. Поэтому ока-
заться в рядах тех, кто может лишиться 
лицензии, способен даже водитель, кото-
рого остановили сотрудники полиции и 
заподозрили человека в вождении авто-
мобиля в нетрезвом виде. Пауза для таких 
«отказников» будет действовать целый 
год со дня окончания срока, в течение 
которого гражданин считается подвер-
гнутым административному наказанию.

Мобилизованные граждане и добро-
вольцы по новому закону смогут сдать на 
время службы имеющееся у них оружие 
на бесплатное хранение в Росгвардию 
или ОВД.

Что еще интересного и важного есть в 
новых поправках в Закон «Об оружии»?

Жителям и гостям столицы будет ин-
тересно узнать, что этот же документ 
разрешает создание ведомственной 
охраны Московского метрополитена. 
И он же наделяет работников этой ве-
домственной охраны полномочиями по 
борьбе с беспилотниками.

Напомним, федеральный закон вступа-
ет в силу через 90 дней после его офици-
ального опубликования, за исключением 
положений, для которых предусмотрены 
иные сроки введения в действие.

Ставки по микрозаймам 
снижаются
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По материалам «Российской газеты».
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Осенью, когда из Зарин-
ска в Оренбург отпра-
вилась вторая часть 
мобилизованных и до-
бровольцев, коллектив 
районной газеты «Зна-
мя Ильича» объявил 
среди читателей ак-
цию «Теплота родного 
дома». Журналисты 
попросили мастериц 
района связать для 
наших парней носки 
и рукавицы. В редак-
цию люди привозили 
шерсть, дальше она 
шла в другие села ру-
кодельницам, кото-
рое ее пряли, а потом  
тем, кто вязал. Но во 
что перерастет идея, 
сотрудники редакции 
тогда не представля-
ли.

Не успели мы дать объяв-
ление в соцсетях нашей газе-
ты, как тут же посыпались 
звонки. Причем не только от 
жителей Заринского райо-
на, но и от жителей города! 
Признаемся, мы только и 
успевали, что принимать 
шерсть, связываться с вя-
зальщицами, отвозить ее, 
искать попутные машины, 
которые бы доставили ее в 
села района. А потом люди 
начали везти помимо пряжи 
и шерсти нательное белье, 
предметы гигиены, кон-
сервы, балаклавы, тонкие 
носки, свитера, сладости, 
а школы – ворох писем от 
ребят… Мы поняли, что 
это настоящее народное 
единение!

К примеру, Ирина Саве-
льева, которая первой ото-
звалась на призыв редакции, 
сумела найти поддержку в 
своем селе Верх-Камышенке: 
вокруг нее организовались 
женщины села, предпри-
ниматели, пенсионеры. Со-
брали более 30 тысяч рублей, 
закупили на них пряжу и свя-
зали 25 пар варежек и 186 пар 
носков! Причем в носки и ру-
кавицы они вложили корот-
кое послание защитникам 
Родины и небольшую икону 
Божьей Матери.

Присоединились к акции 
и пасечники Заринского рай-
она. Более 40 кг меда переда-
ли для бойцов пчеловоды из 
Смазнево и Новокопылово.

Смазневские, жулани-
хинские, новокопыловские 
ребята передали в редакцию 
письма и свои рисунки. При-
чем они были настолько тро-
гательными, что невольно на 
глаза накатывали слезы… Из 
одного письма, когда сотруд-
ники редакции упаковывали 
посылки, выпала пятирубле-
вая монета. Чтобы ее вложить, 
развернули солдатский треу-
гольник: «Здравствуй, солдат! 
Горд за нашу страну и за тебя! 
Желаю победы и чтобы ты 
живым и здоровым вернулся 
домой. Высылаю тебе монет-
ку – может, она спасет тебя от 
пули врага. Но это не точно», 
а далее – детской рукой под-
пись мальчишки… Видимо, 
он вспомнил старый военный 
фильм, когда медаль, висев-
шая на груди солдата, спасла 
его от гибели.

Множество слов о том, что 
сила в правде, что когда ре-
бята подрастут, тоже встанут 
в строй, что каждого ждут 
дома, что верят в победу на-
писали мальчишки и девчон-
ки наших школ.

Из поселка Мостового в ре-
дакцию передали не только 
носки, но и шерсть, которую 
также спряли в Верх-Камы-
шенке.

Из Новозыряново переда-
ли пух и шерсть.

Из Сорокино – теплое бе-
лье, носки и консервы.

Новокопыловцы дваж-
ды привозили в редакцию 
посылки с продуктами и 
вещами.

Отец Алексий из Старо-
глушинки и жители прию-
та также передали вещи и 
деньги…

Поименно перечислить 
всех просто физически невоз-
можно! Да и суть совершенно 
не в этом. Она в том, что толь-
ко так, все вместе, мы должны 
отстаивать независимость 
нашей страны, ее свободу и 
людей, живущих в ней!

Посылки мы собирали 
больше трех месяцев, очень 
надеясь, что успеем к Новому 
году. Но случилось, что не 

успели, они уехали от нас 
под Рождество. Их отвезли 
нашим ребятам в Оренбург-
скую учебку, что называется, 
передав из рук в руки. Спустя 
несколько дней в редакцию 
пришел фото- и видеоотчет 
о том, что все доставлено по 
назначению.

Наши ребята, которые 
сейчас в Тоцком, в своем 
видеообращении говорят 

огромное спасибо всем жи-
телям Заринского района 
за гуманитарную помощь: 
«Отдельное спасибо ребя-
там, которые написали нам 
письма! Они (показывая на 
нагрудный карман) поедут с 
нами. Мы их перечитывали 
несколько раз! Обещаем вам, 
что вернемся с победой! Что 
с достоинством будем защи-
щать Отечество!»

Но не только видеообра-
щением ограничились наши 
ребята: заместитель по во-
енно-политической работе 
12-й мотострелковой роты 
лично позвонил в редакцию. 
Он еще раз душевно поблаго-
дарил всех за помощь. В адрес 
редакции было отправлено 
благодарственное письмо.

Мед и сладости, как сооб-
щили нам ребята в телефон-
ном разговоре, они разделят, 
взяв с собой на СВО. И это, 
считаем, правильное реше-
ние: мед не столько сладость, 
сколько кладезь витаминов. 
Да и чай попить с медом, пах-
нущим полями родного райо-
на, всегда приятно. Это будет 
согревать парней точно так же, 
как и теплые слова из писем.

Надо сказать, что собран-
ные вещи, мед, сладости и 
т. д. мы не все передали в 
Оренбург. Во-первых, не 
было возможности увезти 
все, а во-вторых, часть тепла 
нашего дома уедет на передо-
вую в составе гуманитарно-
го груза, отправку которого 
Союз женщин Алтайского 
края планирует на конец 
января – начало февраля.

Ксения ЛИТВИНОВА, 
редактор газеты 

«Знамя Ильича».

  СВОИХ НЕ БРОСАЕМ .   У НАШИХ СОСЕДЕЙ .  ТУРИЗМ  .
Томские аграрии 
набирают вес

Урожайность зерновых в Томской области выросла в про-
шлом году на 12% и составила в среднем 30,8 ц/га.

Приросли томичи в сельском хозяйстве и по другим показа-
телям. Больше намолотили рапса, выкопали картофеля. Выра-
стили порядка 50 тыс. тонн овощей открытого и защищенного 
грунта – при средней урожайности в 306,3 ц/га.

Комплексный отдых
В Новосибирской области хотят создать туристско-рекре-

ационный кластер «Обские парки».
Так обозначают сеть из пяти комплексов отдыха на прибреж-

ных территориях Новосибирска, Бердска, Новосибирского, 
Искитимского и Ордынского районов. Власти планируют 
построить там гостиницы, кемпинги и санатории с количе-
ством номеров не менее 120 в каждом. Общая сумма инвести-
ций составит 11 млрд рублей, сообщает Минэкономразвития 
региона. 

Работа над проектом началась в 2022 году, а его оформление 
ожидается в 2024 году.

На борьбу 
с детской преступностью

За 2022 год в Кузбассе на 7% сократилось количество пре-
ступлений.

В регионе происходит меньше краж, грабежей, а также 
снизилось количество мошенничеств, убийств и случаев при-
чинения тяжкого вреда здоровью. В то же время Кемеровская 
область вошла в лидеры России по уровню детской преступ-
ности. Среди регионов страны она заняла второе место. Отме-
чается, что 2023 год в регионе объявлен Годом детей, поэтому 
правоохранители усилят мероприятия по профилактике 
такого вида преступности.

Душевная доброта 
и малиновое варенье

Красноярское сообщество «Автокайф» организовало в со-
цсетях пост помощи для всех водителей, попавших в беду 
во время сильных морозов.

Через этот ресурс можно попросить прикурить автомобиль, 
вытащить из сугроба и помочь решить другие небольшие про-
блемы, связанные с вашей машиной. Все происходит на без-
возмездной основе – люди откликаются на просьбы о помощи 
просто по душевной доброте.

– Недавно я помог завестись трем автомобилям. Просто по-
тому что у меня есть провода, я умею прикуривать, – рассказы-
вает местный автолюбитель по имени Олег. – Выбрал адреса 
в своем районе и помог ребяткам. Денег за это брать не стал, 
там работы на пять минут. Но меня отблагодарили банкой с 
вареньем малиновым, было очень приятно.

По материалам информагентств подготовил
 Константин СОМОВ

Блины 
для 40 000 
человек
25 февраля на «Сибир-
ском подворье» под 
Белокурихой пройдет 
фестиваль «Сибирская 
Масленица». Меропри-
ятие стартует уже в 
16-й раз.

По словам организаторов, 
это место встречи не только 
жителей Алтайского края, но 
и иностранных туристов. За год 
до начала пандемии праздник 
Широкой Масленицы собрал 
37 тыс. человек. Поэтому осо-
бое внимание власти региона 
уделили вопросам логистики, 
включая обеспечение местами 
парковок. Оргкомитет фестива-
ля под руководством заместите-
ля Председателя Правительства 
Алтайского края Игоря Степа-
ненко обсудил все детали на 
рабочем заседании.

Для желающих посетить 
площадки «Сибирского под-
ворья» организуют специаль-
ные рейсы. Турфирмы готовы 
предложить гостям из других 
территорий туры выходного 
дня.

Директор фестиваля Алек-
сей Копейкин рассказал, что 
сейчас идет активное наполне-
ние программы, прием заявок 
от потенциальныхых участни-
ков. По традиции своим твор-
чеством поделятся вокальные 
и хореографические коллек-
тивы, лучшие ремесленники 
края представят свои работы 
из различных материалов – де-
рева, глины, кожи, железа и др.

Одними из самых зрелищ-
ных станут конноспортивные 
состязания.

Организаторы уже объяви-
ли о старте конкурсов по изго-
товлению нарядных саней для 
катания с гор («Как по маслу») 
и масленичных чучел («Наша 
Масленица»). Еще одно состя-
зание – «Моя родословная». 
Школьники должны изучить 
родословную своей семьи ми-
нимум до пятого колена.

Кстати, фестиваль «Сибир-
ская Масленица» в 2019 году 
был признан победителем в 
номинации «Лучшее туристи-
ческое событие по популяри-
зации народных традиций и 
промыслов» Национальной 
премии Russian Event Awards. 
Мероприятие проводится при 
поддержке Правительства Ал-
тайского края. Учредителями 
и организаторами фестиваля 
являются: АО «Курорт Белоку-
риха», компания «Сандуны Ал-
тай», Бочкарё вский пивоварен-
ный завод, санаторий «Россия».

Подготовила 
Наталья АНДРОНОВА

О� �������� � ������
Бизнес-леди окончательно отка-

залась от клининга, продала мою-
щий пылесос и купила швейное 
оборудование. Помог соцконтракт 
в 250 тысяч рублей. На эти деньги 
также была закуплена дополни-
тельная техника, текстиль – все, 
что нужно для успешного бизнеса.

Вместе с мамой Светланой у себя 
дома они оборудовали мастерскую, 
девушка оформила ИП, оставалось 
только дождаться заказов. Юлия при-
знается, что, как правило, музыкове-
ды далеки от бизнеса. В ее случае так и 
было. Все-таки продвижение – важная 
часть предпринимательства, а без 
необходимых знаний настраивать 
рекламные алгоритмы не так просто.

– Первым делом я оформила 
страничку в соцсети, сделала там 
несколько публикаций и начала 
ждать клиентов. Думала, что доста-
точно выложить пару красивых фо-
тографий – и продажи сразу взлетят. 
Тогда я буквально спала с телефоном 
в руках, потому что боялась пропу-
стить звонок от потенциального 
покупателя, – делится бизнес-леди.

Первыми клиентами стали зна-
комые Юлии, а сделать следующий 
шаг помог центр «Мой бизнес», где 
девушке создали сайт и помогли 
выйти на крупные маркетплейсы, 
через которые сегодня поступает 
основная часть заказов.

Со временем клиентская база 
расширялась, покупатели дели-

лись положительными отзывами, 
а мама-предприниматель только 
успевала записывать в блокнот го-
рода и страны, куда отправляется 
ее продукция.

– География у нас очень обшир-
ная, – рассказывает она. – Отправ-
ляли изделия в Беларусь, Казахстан, 
США, однажды поступил заказ из 
Новой Зеландии… Как-то же вышли 
оттуда на нас, – удивляется Юлия 
Лыкова. – Я, как бывший завуч, лю-
блю строгий учет. Даже подсчитала 

расстояние, которое преодолела вся 
наша продукция, – 129 тысяч кило-
метров. У нас были покупатели из 
пяти стран, 22 городов, 17 неболь-
ших населенных пунктов.

В Барнаул заказы предпринима-
тель привозит сама, но основные ее 
клиенты находятся за пределами Ал-
тайского края. Им товар отправляется 
почтой или транспортной компанией. 
Доставку в другие регионы оплачи-
вает покупатель, но это, по словам 
девушки, не останавливает клиентов.

– Такой товар, как у нас, не купить 
в магазине. Мы делаем индивиду-
альные заказы, вместе с клиентами 
прорабатываем дизайн. Чтобы изде-
лия не снашивались за год, исполь-
зуем качественные ткани, их нам 
доставляют из Москвы. Пробовали 
закупаться в Барнауле, но у наших 
поставщиков материалы хуже, чем у 
москвичей, – отмечает Юлия. – При 
этом у нас нет конвейера, вся работа 
выполняется вручную. Поэтому и 
цены выше рыночных.

«����� ��������!»
Мастерская уже переехала из 

дома в отдельное помещение в 
центре села. Кроме изготовления 
текстиля в ателье оказывают услуги 

населению – мелкий ремонт одежды, 
пошив штор.

Следующий шаг – выход на самые 
крупные маркетплейсы страны: 
Ozon, Wildberries. Юлия прорабаты-
вает этот вопрос. Она уже изучила 
условия, проанализировала продук-
цию конкурентов, прошла обучение 
по работе с торговыми площадками 
в «Моём бизнесе». Основное требова-
ние – сертификация производимого 
товара. «Я уже действую в этом на-
правлении, думаю, скоро нас можно 
будет найти в крупных интернет-ма-
газинах», – делится бизнес-леди.

После выхода на торговые пло-
щадки она планирует нанять одну 
швею, чтобы больше времени уде-
лять организаторской деятельно-
сти: рекламе, закупке материалов, 
ведению социальных сетей. Потому 
что заказов станет больше и вдвоем с 
мамой с таким объемом уже не спра-
виться. Придется брать кого-нибудь 
на помощь.

– Сегодня стать предпринимателем 
очень просто, особенно при таком 
мощном информационном сопрово-
ждении центра «Мой бизнес», при фи-
нансовой поддержке в виде социаль-
ных контрактов. Без оказанной мне 
помощи я все еще бы плавала в этом 
огромном океане и не знала бы, в ка-
ком направлении двигаться. А сейчас 
открыть свое дело проще простого! 
Пожалуй, к работе музыковеда я уже 
не вернусь, – улыбается Юлия.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото из архива Юлии Лыковой)

  Зеландии доведёт

«Я солдатские, «Я солдатские, 
я из пряжи вяжу носки»я из пряжи вяжу носки»

Тепло родного дома – в каждой строчке писем, в каждой петельке связанных носков.

«З,  Г  
     Ж 
      
  . В-
   – ,  
    . Н  
 ».

«Я  ,  -
   , – 129  
».

Дизайн прорабатывается индивидуально.Юлия Лыкова.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчик работ: Копытин Игорь Викторович, Алтайский край, 

г. Бийск, п. Муромцевский, д. 15, кв. 21, тел. 8-909-504-0914.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, 

квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край,  г. Бийск, 
пер. Литейный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.
ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Ка дас т ровы й номер ис ход ног о земе л ьног о у час т ка 
22:21:010007:785, участок находится по адресу: Алтайский край, 
Краснощёковский район, в 11,5 км по направлению на северо-
восток от с. Харлово.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публи-
кации извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчик работ: Ушаков Михаил Николаевич, Алтайский край, 

г. Бийск, ул. Техучилище, д. 14, кв. 9, тел. 8-909-502-5427.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, ква-

лификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществля-
ется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край,  г. Бийск, пер. 
Литейный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, кон-
тактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:01:000000:13, 
участок находится по адресу: Алтайский край, Алейский район,
примерно в 3,2 км по направлению на север от ориентир –
с. Толстая Дуброва.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта

межевания земельного участка
Заказчик работ: Языков Алексей Сергеевич, Алтайский край,

г. Бийск, ул. Советская, д. 35, кв. 112, тел. 8-923-712-7420.
Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, ква-

лификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществля-
ется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край,  г. Бийск, пер. 
Литейный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, кон-
тактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:25:010504:1, 
участок находится по адресу: Алтайский край, Кытмановский 
район, в границах территории администрации Семено-Красилов-
ского сельсовета, на землях реорганизованного колхоза «Октябрь».

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Галахов Анатолий Михайлович много лет 
трудился в агропромышленном комплек-
се края, на партийной работе, внес боль-
шой вклад в развитие Смоленского района. 
Его деятельность была отмечена орденом 
«Знак Почёта».

Дважды он избирался главой местного 
самоуправления города Белокурихи, воз-
главлял городскую администрацию, многое 
сделал для сохранения и укрепления соци-
альной сферы города, для повышения уров-
ня его благоустройства и продвижения Бело-
курихи как курорта федерального значения.

Анатолий Михайлович имел большой 
опыт депутатской работы. В 1990 году он 
был избран депутатом Алтайского краевого 
Совета народных депутатов 21-го созыва от 
Смоленского района. В 2000 году избран де-
путатом Алтайского краевого Совета народ-
ных депутатов 3-го созыва от избирательно-
го округа № 5, включавшего г. Белокуриху, 

Быстроистокский и Смоленский районы, активно защищал инте-
ресы избирателей округа, работал в составе комитета краевого пар-
ламента по бюджету, налоговой и кредитной политике.

Депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания вы-
ражают искренние соболезнования родным, близким, друзьям по 
поводу смерти Анатолия Михайловича.

Светлая память о Галахове Анатолии Михайловиче всегда бу-
дет жить в нашей памяти и сердцах.

ГАЛАХОВ
Анатолий 

Михайлович
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

с официальными документами

В Барнауле ведущие сибирские 
бодибилдеры в рамках проек-
та «Делай добро» организова-
ли совместную тренировку 
с детьми из реабилитаци-
онного центра «Солнышко».

П����������  ������
В сентябре прошлого года с пода-

чи бывшего министра спорта реги-
она Алексея Перфильева в краевой 
столице стартовал проект «Делай 
добро», в рамках которого дети из 
реабилитационного центра «Сол-
нышко» приняли участие в турнире 
по настольному теннису вместе с 
известными спортсменами, полити-
ками и общественными деятелями.

Эта история вдохновила самого ти-
тулованного бодибилдера Алтайского 
края, владельца сети фитнес-клубов 
ST Gym Александра Барбашина на 
продолжение доброй акции.

– Мы вообще всегда стараемся 
работать с детьми. Например, ездим 
в детские дома, делаем там ремонт, 
дарим подарки, – рассказывает 
Барбашин. – Но проводить с ними 
тренировки еще не пробовали, пото-
му что это особая ответственность. 
Сегодня же наша цель – замотиви-
ровать ребят из «Солнышка», про-
вести легкую общую тренировку 
и показать, какую красоту может 
сотворить спорт из тела человече-
ского. Пока сложно загадывать, но 
я хотел бы работать с этими детьми 
на постоянной основе. Это зависит 
от многих факторов, но мы будем 
искать возможности.

К слову, среди того десятка ребят 
возрастом 10–15 лет, что присутство-
вали на тренировке, желающих при-
йти в зал вновь было подавляющее 
большинство. Уже с первых секунд 
атмосфера пространства, множество 
тренажеров, а также мускулистые 
дяди и тети сильно впечатлили их.

– Здесь очень круто, мы впервые 
оказались в фитнес-клубе, а уходить 
отсюда не хочется – делятся братья, 
14-летний Саша и 11-летний Лёша. 
– Смотрим на некоторых мужчин и 
удивляемся, как им удалось стать 
такими большими и сильными. 
Нам бы тоже хотелось так раска-

чаться (смеются). Больше всего тут 
нравятся тренажеры, мы бы на всех 
хотели позаниматься.

К�� �����?
Началась для ребят трениров-

ка с общей разминки, которую 

для них провела бронзовая ме-
далистка чемпионатов Азии и 
России Ирина Красникова. Затем 
они поделились на три группы: 
часть ушла к той же Краснико-
вой, другие облепили Барбашина,
а оставшиеся пошли к чемпиону 
Кузбасса Юрию Шашкову.

Следом дети узнали, как пра-
вильно отжиматься, качать пресс, 
растягиваться. А прежде чем дело 
дошло до тренажеров, между 11-лет-
ней Виолеттой и владельцем зала 
возник интересный батл: вместо 
классического отжимания бойкая 
девочка пошла дальше и с вопросом: 
«А вам слабо?» – сделала несколько 
раз упражнение берпи (цикл дви-
жений, состоящий из отжимания, 
приседания и прыжка вверх). Тог-
да слегла изумленный Барбашин 
вопросил в ответ: «А тебе слабо?» 
– и сделал несколько отжиманий с 
хлопками о грудь. Этот спор, будем 
считать, закончился боевой ничьей.

– Я уже третий год хожу на 
джиу-джитсу в СШОР № 3 и чуть 
больше года занимаюсь тяже-

лой атлетикой, так что физическая 
подготовка у меня на уровне, –
хвасталась нам позже Виолетта. – 
Недавно я выиграла первенство 
края по джиу-джитсу, скоро поеду 
на первенство страны. Теперь, поза-
нимавшись здесь, у меня появилось 
еще одно увлечение. Если я вско-
ре окажусь дома, то обязательно 
попробую себя в бодибилдинге. 
Красивое мускулистое женское 
тело – это пример, к которому мне 
хочется стремиться.

Х������ ���������
По окончании тренировки Ири-

на Красникова рассказала «АП», что 
с удовольствием бы повторила по-
добную акцию:

– Работа с детьми – это потря-
сающий опыт для меня. Столько 
позитива получила, особенно когда 
показывала им, как заниматься на 
тренажерах! Больше всего ребятам 
понравилось на беговой дорожке. 
У многих из них есть хорошие фи-
зические данные и, в частности, 
гибкость. С растяжкой справились 
все на отлично! Если будут еще та-
кие акции, то я с удовольствием 
приму участие. 

По глазам детей, впервые от-
жавших от груди гриф или же 
попытавшихся развести руки на 
тренажере «Бабочка», было видно, 
что такие тренировки для них боль-
шое открытие и стимул двигаться в 
дальнейшем по правильному пути.

– Очень хорошо, что Александр 
Барбашин связался с нами через 
Министерство соцзащиты и ре-
шил продолжить проект, – гово-
рит Екатерина Руденко, редактор 
сайта реабилитационного центра 
«Солнышко». – Тогда ребятам очень 
понравилась история с настольным 
теннисом и многие следом начали 
ходить на занятия. Сейчас вижу 
тот же эффект.

Эстафета добра
  ПРОЕКТ .

  АФИША .
На льду, столах и татами

Последняя полноценная январская неделя готовит для 
жителей края богатую спортивную программу. Вам точно 
будет на что посмотреть.

Так, с 24 по 27 января в спорткомплексе «Победа» пройдет 
чемпионат Сибирского федерального округа по настольному 
теннису, в рамках которого сильнейшие мастера малой ракетки 
Сибири разыграют медали в командном турнире, одиночном и 
парных разрядах. Заявки на участие уже подали восемь мужских 
и семь женских команд из Алтайского, Красноярского краев, 
Кемеровской, Новосибирской, Иркутской и Томской областей, 
республик Алтай и Хакасии.

25, 26, 28 и 29 января в краевой столице пройдут хоккейные 
баталии в рамках регулярного первенства ВХЛ-Б: барнаульское 
«Динамо» на льду «Титов-Арены» померится силами с «Кри-
сталлом» из Саратова. Начало матчей 25 и 26 января – в 19.00, 
28 и 29 января – в 17.00. Кстати, перед стартом дебютной игры 
серии состоится презентация Национальной программы под-
готовки хоккеистов «Красная машина» – совместного проекта 
Всероссийской хоккейной лиги и Федерации хоккея России. 

28-го числа на гребном канале в Барнауле пройдут ледовые 
гонки на легковых автомобилях. Сильнейшие спортсмены со 
всей Сибири сразятся в параллельных стартах на трассе протя-
женностью более 2000 метров. С трибун зрители увидят борьбу 
в трех классах, разделенных по типу привода. Начало в 9.00.

Наконец, 28–29 января в спортзале Культурно-спортивного 
центра в Бийске состоится второй турнир по карате WKF «Кубок 
Барса» памяти тренера бийской спортшколы №  1 и руководителя 
СК «Барс» Владимира Каташева. Спортсмены края и соседних 
регионов в возрасте 6–17 лет разыграют медали мемориала.

Объект возводили с 2019 года на средства краевой адрес-
ной инвестиционной программы.

120 
   -
 - 
  Б -
 Н. 

  ПАНОРАМА .
Если б

не стрельба…
Алтайский биатлонист Даниил 

Серохвостов стал серебряным при-
зером четвертого этапа PARI Кубка 
Содружества в спринте.

Сильнейшие стреляющие лыжни-
ки России и Беларуси на протяжении 
нескольких дней разыгрывали меда-
ли на территории лыжно-биатлонного 
комплекса в Раубичах под Минском.

20 января там состоялся мужской 
спринт, по итогам которого воспи-
танник заринской школы биатлона 
Серохвостов вполне мог бы рассчи-
тывать на золотую медаль, если бы 
не промах на огневом рубеже. Наш 
земляк допустил осечку лишь раз, при 
этом показал одну из лучших скоро-
стей на трассе: представьте, Даниил 
уходил после второй стрельбы с от-
ставанием 14 секунд от лидирующего 
белоруса Дмитрия Лазовского (у него 
промахов не было), а на финишном 
створе их разделило всего 1,8 секун-
ды! Но результат все равно отличный.

Хуже у алтайского таланта получи-
лось днем позже, в гонке преследова-
ния: Серохвостов аж семь раз попал 
в «молоко» на четырех рубежах и 
финишировал девятым.

Боец года
Барнаульская спортсменка Ма-

рия Шутова, представляющая 
центр смешанных единоборств 
Top Team Siberia, номинирована на 
престижную премию промоушена 
ММА Series в категории «Боец года 
в женском дивизионе».

И конечно же, не за красивые глаз-
ки. 4 июня Мария выступала на 52-м 
турнире лиги по смешанным едино-
борствам ММА в Троицке Московской 
области, где одержала уверенную по-
беду единогласным судейским реше-
нием над Анной Руденко из Санкт-Пе-
тербурга.

Это был реванш между девушками. 
Ранее, в 2021 году, Шутова так же побе-
дила Руденко раздельным решением 
на турнире Open FC5.

Вышли из отпуска
Футболисты барнаульского «Ди-

намо» начали готовиться к весенней 
части сезона.

16 января игроки команды в полном 
составе собрались у порога Алтайского 
врачебно-физкультурного диспансера, 
где прошли ультразвуковое исследова-
ние внутренних органов и проверили 
работу сердца и легких. А уже на сле-
дующий день одноклубники впервые 
в году встретились на поле. Дебютная 
тренировка клуба проходила на засне-
женном газоне стадиона «Трансмаш». 
На первом занятии игроки размялись, 
а затем сыграли традиционную «двух-
сторонку», после чего отправились 
отогреваться в баню.

Как отметила пресс-служба «Дина-
мо», все игроки вернулись после отпу-
ска в хорошем настроении и готовы
к втягивающему этапу работы, кото-
рый продлится до 13 февраля.

Ожидаемо,
но незаслуженно
БК «Барнаул» потерпел разгром-

ное поражение в Москве от одного 
из фаворитов чемпионата Супер-
лиги – «Руны», но по игре точно не 
заслужил такого счета (65:91).

Четвертая очная встреча между 
командами в этом сезоне состоялась 
поздним вечером 21 января. Занятно, 
что последняя их «очная ставка» – в 
рамках 1/8 финала Кубка России – за-
кончилась в пользу барнаульцев (хотя 
все равно они покинули турнир), но 
вряд ли мы могли ожидать подобного 
в «регулярке». Все-таки «Руна» ведет 
прямую борьбу с екатеринбургским 
«Уралмашем» за первое место в табли-
це, так что очки свои бережно считает 
и накапливает.

Куда скромнее амбиции у алтай-
ских баскетболистов, которые в этом 
сезоне скорее думают о формирова-
нии фундамента на будущее, чем о 
высоких местах.

Тем не менее подопечные Олега 
Тена приятно удивили в первые 25 
минут игры: барнаульцы не только 
не отпускали далеко «викингов», но 
даже вышли вперед в начале третьей 
четверти (54:52!). Правда, следом интри-
га кончилась. Разозлившиеся хозяева 
выдали рывок 24:0 и досрочно сняли 
вопросы о победителе. Но все же «Бар-
наул» сыграл ярко и достойно, точно 
не заслуживая поражения с разницей 
в 26 очков.

  ВОЛЕЙБОЛ .

Нам ещё снится плей-офф?
Волейболисты барнаульско-
го «Университета» провели 
заключительный домашний 
тур в рамках предваритель-
ного этапа высшей лиги «А». 
После двух матчей с пермской 
«Камой» алтайская команда 
отдалилась от заветного 
места в топ-4, но теорети-
чески еще не потеряла шансы 
на попадание в финал.
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20 и 21 января в стенах спортком-

плекса «Победа» прошли чуть ли не 
решающие для «Университета» игры 
сезона. Перед стартом предпоследне-
го тура регулярного чемпионата в та-
блице восточной его конференции 
сложилась интригующая ситуация: 
сразу три команды спорили между 
собой за последние квоты в первой 
четверке. Она затем отправится в 
«золотой» плей-офф и разыграет
1–8-е места с западным блоком лучших 
клубов. Магнитогорская «Магнитка», 
располагавшаяся на третьей строчке, 
имела в активе 13 побед, далее шли 
челябинское «Динамо» и барнаульский 
«Университет» (по 11). Между послед-
ними определяющим фактором для 
расстановки мест служил лишь допол-
нительный показатель – количество 
очков, коих у челябинцев было на два 
больше.

При такой «гонке» каждая упущен-
ная победа какой-то из сторон могла 
стать роковой и определяющей, отто-
го игры алтайских волейболистов с 
«Камой» смотреть без нервов было 
невозможно.
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Первую встречу с пермяками «горо-

жане» при поддержке домашних три-

бун начали задорно, с позиции силы. 
Они разыграли стартовые мячи в свою 
пользу, после чего так и не подпустили 
к себе соперников на табло. Старто-
вый сет закончился 25:19. Трудности 
начались следом, когда неуступчи-
вые гости нащупали брешь в блоках 
хозяев и регулярно стали «заколачи-
вать» в паркет с сетки. «Университет» 
проигрывал 14:17, когда тренерский 
штаб взял тайм-аут и смог разбудить 
команду. Тут же Ткаченко и Плата-
ненков вспомнили, как эффективно 
нужно блокировать атаки соперника, 
а Веригин и Хисматуллин уверенно по-
давали. Барнаульцы вырвали вторую 
партию 25:23. В третьей им пришлось 
также отыгрываться: вновь вопрос о 
победителе висел до 48-го розыгрыша 

мяча, благо нервы крепче оказались 
у алтайской команды. Они взяли пер-
вый матч в трех сетах.

Многообещающе начиналась и 
вторая игра с «Камой», в которой 
«студенты» завершили в свою пользу 
стартовый отрезок (25:21), несмотря 
на то что большую часть времени не 
вели в счете. Это говорило о том, что с 
характером у волейболистов в желтых 
майках полный порядок.

Однако затем, в середине второго 
сета, алтайский клуб словно сглази-
ли. Хозяева стали допускать много 
невынужденных ошибок, особенно на 
подачах, занервничали и практически 
без борьбы отдали партию уральцам 
– 19:25. Эта же неуверенность осталась 
в действиях барнаульцев в третьем 

сете, с самого начала которого они 
«горели» в 5–6 очков и так и не смогли 
отыграться. Даже в финальной пар-
тии, где «Университет» долго владел 
преимуществом на табло, менталь-
ный перевес оставался за «Камой». 
Им-то терять было нечего, в отличие 
от своих визави. И возможно, именно 
это давление турнирных раскладов 
сыграло злую шутку с нашей коман-
дой. Она была близка к тому, чтобы 
перевести дело на тай-брейк и спа-
стись, но упустила два матчбола, а 
затем проиграла 26:28…
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– Получились два разных матча – 

рассуждал следом главный тренер 
барнаульцев Иван Воронков. – В пер-
вой встрече нам удалось показать ко-
мандную игру. Игроки страховали 
друг друга, помогали в защите и на 
блоке. Мы хорошо подавали, в этом 
компоненте не было потерь. За первые 
две партии была всего одна ошибка. 
А в повторном матче только в одном 
сете их было восемь! Выиграть с таким 
количеством брака практически не-
возможно. Не на такой результат мы 
рассчитывали. Но нельзя опускать рук. 
Пока у нас есть шансы на попадание в 
четверку, мы будем биться до конца.

Хотя шансы эти невелики. Команда 
из Барнаула и без того была зависима 
от результатов других, поскольку даже 
при 100-процентном наборе очков в 
оставшихся играх не гарантировала 
бы себе место в топ-4. К тому же не 
порадовали итоги в параллельных 
матчах, где динамовцы добыли две 
гостевые победы над «Тарханом», а 
«Магнитка», пусть и проиграла дваж-
ды «Локомотиву-Изумруду», но все 
равно имеет на одну победу больше 
перед последним туром. Теперь барна-
ульцам нужны две выездные победы 
над «ИжГТУ-Динамо» и две осечки лю-
бого из прямых конкурентов. 

Материалы страницы подготовил
Иван БЛАЖЕНКО

«Университет» усложнил себе жизнь после матчей с «Камой».

Александр Барбашин заинтересовал ребятишек.
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Ирина Красникова экзаменует растяжку.

Юрий Шашков учит работать с гантелей.
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